
Ata de nº37/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 27 de Setembro de 2017. Aos vinte e sete dias do mês de 
Setembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência Interina do Excelentíssimo 
Senhor, Vereador José Bernardo Gomes Cabral, com a presença dos demais 
vereadores constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum 
o Senhor Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Joris 
Bento Xavier a leitura de texto Bíblico. Após, o Senhor Presidente informou que 
mediante inciso II, do Art. 208 do Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 21 
de Setembro de 2017, foi disponibilizada anteriormente aos vereadores, assim 
submeteu-a apreciação do plenário que foi aprovada por unanimidade. Dando 
prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao primeiro Secretário, Leonardo 
Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE que constou de: Ofício 
nº 23/2017, de 26 de setembro de 2017, oriundo do vereador Darlan Martins 
Lopes, justificando a ausência da reunião do dia 27 de setembro de 2017;Ofício 
nº 40/2017, de 27 de setembro de 2017, oriundo do vereador Arnaldo Ribeiro 
Souza Junior, justificando a ausência da reunião do dia 27 de setembro de 
2017;Indicação nº 741/2017, de 18 de Setembro de 2017, de autoria da 
vereadora Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
seja feita a pavimentação asfáltica nas ruas Maraú, Amaralina e Jaborandi, no 
bairro Liberdade II;Indicação nº 760/2017, de 25 de setembro de 2017, de autoria 
do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que disponibilize um orientador físico para academia ao ar livre da praça do 
Supermercado Rondelli no bairro Monte Castelo no período de 16:00 as 20:00 
horas;Indicação nº 761/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja efetuada o recapeamento da pavimentação asfáltica na 
paralela da avenida Presidente Getúlio Vargas, em frente ao logradouro de 
número 1.885 (fórum novo), localizado no bairro Monte castelo;Indicação nº 
762/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina 
Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito algumas 
construções como creche, praça pública e um chafariz no bairro Ouro 
verde;Indicação nº 763/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Wildemberg Soares Guerra, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a 
revitalização da Praça da Bíblia, localizada no centro da cidade no entorno das 
ruas Pedro Alvares Cabral, rua Marechal Costa e Silva, rua Antônio Simplício de 
Barros e Rua Princesa Isabel; Pedido de Providência nº 764/2017, de 26 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, 
SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal o patrolamento e cascalhamento na 
ladeira que dá acesso os bairros Ulisses Guimarães, Residencial Ramalho, 
Padre José I e II;Indicação nº 765/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria 
do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, a instalação de um posto de saúde, na comunidade do Barro 
Vermelho que está localizado no KM 03 Ba 290 nº 05, sentido Alcobaça; 
Indicação nº 766/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do Vereador José 
Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
implantação de saneamento básico e pavimentação asfáltica nas ruas Israel, 
Quaiti e Suliname do bairro Ulisses Guimarães; Indicação nº 767/2017, de 26 de 



setembro de 2017, de autoria do Vereador Marcílio Carlos Goulart, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal a criação de turnos opostos das oficinas que são 
ministradas pela casa da cultura; Pedido de Providência nº 768/2017, de 26 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Marcílio Carlos Goulart, SOLICITA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que sejam ampliado os sinais de telefonia móvel, 
nas imediações do aeroporto 09 de Maio; Indicação nº 769/2017, de 26 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal a colocação de banheiros químicos nas feiras livres 
do município; Indicação nº 770/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a 
pavimentação asfáltica das ruas Morumbi, Ametista e Mucugê no bairro 
Universitário; Pedido de Providência nº 771/2017, de 11 de setembro de 2017, 
de autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal para recuperar a rua Carter localizada no bairro Jardim 
Caraípe; Indicação nº 772/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Leonardo Feitoza da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a 
construção de um campo alternativo (quadra para futebol society) na rua 
Amazias Barreto Moraes, localizada no bairro Teixeirinha; Indicação nº 
773/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão 
Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita 
complementação de esgotamento sanitário na travessa Cruzeiro do Sul, 
localizada no bairro Jerusalém; Indicação nº 774/2017, de 26 de setembro de 
2017, de autoria do Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito a urbanização da praça Vitalino Peirote no 
distrito de cachoeira do Mato, complementada com uma fonte luminosa com 
cascata ao centro ou em local adequado na praça; Indicação nº 775/2017, de 26 
de setembro de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja colocado um poste com iluminação na 
praça do Arutef em frente ao posto de saúde, pois no local existe uma academia 
ao ar livre; Indicação nº 776/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
sejam feitos reparos urgente no asfalto da rua Aurelino J. de oliveira no bairro 
Vila Vargas; Moção de Congratulação n° 30/2017, 25 de setembro de 2017, de 
autoria dos vereadores Valci Vieira dos Santos e Ronaldo Alves Cordeiro, pelo 
esforço e comprometimento dispensados pelos delegados Roberto Farias Reis, 
Valéria Fonseca Chaves e Vivianne Scofield Amaral; Projeto de Lei do 
Legislativo nº 36/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador 
Manoel Pedro da Silva Neto, “Dispõe sobre a criação da parada alternativa 
segura para mulher grávida e com criança de colo no Município de Teixeira de 
Freitas e dá outras providências; Projeto de Resolução nº 05/2017, de 26 de 
setembro de 2017, de autoria da Mesa da Câmara, “Acresce o inciso XV ao art. 
136; altera o §2º, do art. 145; e acresce o § 4º ao art. 244 do Regimento Interno 
da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas e dá outras providências”; 
Requerimento nº 24/2017, de 25 de setembro de 2017, de autoria da vereadora 
Erlita Conceição Freitas, requer cópias das seguintes atas, referente a licitação 
04/2017 do dia 20/07/2017, pregão presencial ARP 093/2017, pregão presencial 
ARP 094/2017; Requerimento nº 25/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria 
do vereador Wildemberg Soares Guerra, requer informações junto a Secretaria 
de Administração que apresente os contra cheques constando apenas as 
vantagens percebidas no tocante a produtividade nos últimos 3(três) meses, com 



respectivas pontuações, também os percentuais á título de gratificações, 
acompanhados do relatório mensal referente ao mesmo período que comprova 
as respectivas produtividades; Requerimento nº 26/2017, de 26 de setembro de 
2017, de autoria dos vereadores Marcos Gusmão Pontes Belitardo e Jonathan 
de Oliveira Molar, requer informações acerca de critérios usados para instalação 
de estrutura física no shopping popular; Informações sobre valores cobrados em 
locação de toldos para pleno funcionamento da estrutura e estudo para 
instalação de lixeiras ao ar livre e sanitários para uso dos comerciantes e 
clientes; Informações a respeito do cadastro, organização, infraestrutura, 
cobranças ou não de valores, planos de ação de publicidade, estudo de 
viabilidade comercial do local escolhido, padronização fixa dos boxes, proposta 
de linhas para financiamento; Requerimento nº 27/2017, de 26 de setembro de 
2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer 
informações acerca  de contrato de concessão de prestação de serviços de 
locação de veículos automotores, inclusive as ambulâncias, para atender as 
necessidades do município em especial no que pertine ao fundo Municipal de 
Saúde,  apresentando ainda o relatório por memorizado com a descrição de 
todos os veículos que compreendem objeto desse contrato, incluindo eventual 
subcontratação e propriedade de toda informações de placa policial , RENAVAN 
e propriedade de toda frota e o respectivo local de lotação; Requerimento nº 
28/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de 
Oliveira Molar, requer cópia de lista descritiva dos projetos relativos a área de 
educação ambiental e dados de sua execução; Requerimento nº 29/2017, de 26 
de setembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, requer 
cópia com informações listadas sobre o número de garis no município, 
informações sobre o pagamento de horas extras aos mesmo e lista de 
informações sobre os garis que estão em desvio de função; Requerimento nº 
30/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de 
Oliveira Molar, requer cópias com informações listadas sobre o número de IEL’s 
no município de Teixeira de Freitas e as vagas ocupadas; Requerimento nº 
31/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de 
Oliveira Molar, requer cópia com informações sobre o faturamento anual da 
UNACON, junto com a receita e despesas; número de consultas, biopsias, 
exames oncológicas e cirurgias anuais (mês a mês);Veto, de 12 de setembro de 
2017, de autoria do Poder Executivo ao Projeto de Lei nº 18/2017 de autoria do 
vereador Jonathan de Oliveira Molar,” Dispõe sobre a implantação de medidas 
de informação e proteção a gestante e parturiente contra a violência Obstetrícia 
no Município de Teixeira de Freitas e dá outras providências”.Após, o Senhor 
Presidente informou que passaria a trabalhar em um único expediente e passou 
a palavra aos ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da 
tribuna: o Vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a todos. Iniciou seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria, mencionou que o 
projeto do Abairramento precisava sair da gaveta, que era uma necessidade 
muito grande para o Município e que as pessoas precisavam, solicitou aos 
colegas que o ajudassem a cobrar do Poder Executivo. O Vereador Jonathan 
Oliveira Molar saudou a todos. Iniciou o pronunciamento falando de uma Ata do 
dia 23 de Março de 2017, assinada pelo chefe do Gabinete, pelo Prefeito 
Municipal, pela ONG nossa Arca, pelo prefeito Municipal, pelo ex-secretário de 
meios ambiente e por ele, onde na referida Ata, constava que o Município 
repassaria recurso para a ONG cuidar dos animais de grande e pequeno porte 



da cidade, a partir de 1º de maio, mas que ele encontrou um dos membros da 
ONG, que o informou que o contrato ainda não havia sido feito,  que os animais 
continuavam soltos e solicitou do executivo o cumprimento da sua palavra, 
mencionou os projetos de sua autoria que foram vetados, que os vetos não 
tinhas fundamentos, que ele iria se movimentar até o último dia do seu mandato, 
que as proposições de sua autoria não vinham sendo atendidas, que atitudes 
como estas prejudicavam a comunidade, que ele estava aguardando o veto ao 
projeto inconstitucional, o da extinção das taxas de estacionamento, que passou 
por esta casa e foi aprovado. O Vereado Antonio Marques Ferreira da Silva 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da importância de se 
cuidar do jovens e adolescentes, mencionou as proposições de sua autoria e 
frisou a situação do transporte coletivo. O Vereador Wildemberg Soares Guerra 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições de sua 
autoria e da importância das mesmas, agradeceu aos médicos que foram 
precisos no atendimento ao Vereador Darlan Martins Lopes. A vereadora Erlita 
Conceição de Freitas saudou a todos. Iniciou o seu discurso convidando toda a 
comunidade de Teixeira de Freitas para participar da reunião solene, que 
ocorrerá no dia 28, às 18:30hs, na câmara, para falar sobre a policlínica, que 
atenderá os 13 municípios do extremo sul baiano, comentou sobre a questão da 
empresa S3 fazer gestão do pagamento da folha da saúde em Teixeira de 
Freitas, que no quesito Oncologia nada estava sendo resolvido, que a Câmara 
não podia ficar calada, que o povo clamava por atendimento, que o Prefeito 
estava na iminência da produção de uma festa milionária, com show do Cabaré, 
enquanto o povo estava morrendo, foi aparteado pelo vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro. O Vereador   Marcilio Carlos Goulart saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento reforçando o convite da Vereador Erlita Conceição de Freitas 
para todos comparecerem a Sessão solene sobre a policlínica em Teixeira de 
Freitas, mencionou as proposições de sua autoria, disse que o veto a qualquer 
projeto era um prerrogativa do Executivo, mas que quanto a questão a legalidade 
dos mesmo esta casa tinha base jurídica para tal, foi aparteado pelo Vereador 
Jonathan Oliveira Molar, finalizando, o Vereador Marcilio Carlos Goulart 
agradeceu às pessoas que o acompanhavam no programa da rádio Câmara. O 
Vereador Joris Bento Xavier saudou a todos.  Iniciou o seu pronunciamento 
convidando aos presentes para discussão sobre a questão da segurança na 
Comunidade Santo Antonio, fez referência ao pronunciamento da Vereadora 
Erlita Conceição de Freitas, quanto a empresa terceirizada S3, que quem trouxe 
terceirização para o Município, foi o governo do ex-prefeito João Bosco, que ele 
era contra a terceirização, que a situação da terceirização de forma geral no 
Brasil, foi originada no Governo do Partido dos trabalhadores. O Vereador 
Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando das proposições de sua autoria e da importância das mesmas. O 
Vereador Adriano Santos Souza saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando que os engenheiros de Transito já estavam em Teixeira, coordenando 
as etapas para modernização do trânsito da cidade, agradeceu a atenção da 
secretaria de Obras quanto a iluminação, finalizou falando sobre as proposições 
de sua autoria. O Vereador Ronaldo Alves Cordeiro saudou a todos. Iniciou o 
seu pronunciamento falando sobre o pronto atendimento feito ao Vereador 
Darlan Martins Lopes que teve princípio de infarto, que a equipe médica da 
Hemodinâmica estava de parabéns, foi aparteado pelo vereador Marcilio Carlos 
Goulart, prosseguindo o Vereador Ronaldo Alves Cordeiro falou sobre a 



assinatura do protocolo de intenções para revitalização da bacia do rio Itanhém, 
com os municípios vizinhos, falou das proposições de sua autoria e da 
importância das mesmas, disse que o primeiro ano de governo de qualquer 
gestão era complexo mesmo. Neste instante, o Presidente interno, o Vereador 
José Bernardo Gomes Cabral devolveu a presidência ao Vereador Agnaldo 
Teixeira Barbosa que passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando solicitou 
autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as Indicações, 
Pedidos de Providências e Moção sendo portanto, autorizado, o Senhor 
Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados por 
unanimidade. Após, submeteu a votação do plenário o Requerimento nº 24/2017, 
de 25 de setembro de 2017, de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, 
requer cópias das seguintes atas, referente a licitação 04/2017 do dia 
20/07/2017, pregão presencial ARP 093/2017, pregão presencial ARP 094/2017 
que foi aprovado por unanimidade; Submeteu a votação do plenário o 
Requerimento nº 25/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador 
Wildemberg Soares Guerra, requer informações junto a Secretaria de 
Administração que apresente os contra cheques constando apenas as 
vantagens percebidas no tocante a produtividade nos últimos 3(três) meses, com 
respectivas pontuações, também os percentuais á título de gratificações, 
acompanhados do relatório mensal referente ao mesmo período que comprova 
as respectivas produtividades que foi aprovado por unanimidade; Submeteu a 
votação do plenário o Requerimento nº 26/2017, de 26 de setembro de 2017, de 
autoria dos vereadores Marcos Gusmão Pontes Belitardo e Jonathan de Oliveira 
Molar, requer informações acerca de critérios usados para instalação de 
estrutura física no shopping popular; Informações sobre valores cobrados em 
locação de toldos para pleno funcionamento da estrutura e estudo para 
instalação de lixeiras ao ar livre e sanitários para uso dos comerciantes e 
clientes; Informações a respeito do cadastro, organização, infraestrutura, 
cobranças ou não de valores, planos de ação de publicidade, estudo de 
viabilidade comercial do local escolhido, padronização fixa dos boxes, proposta 
de linhas para financiamento que foi aprovado por unanimidade; Submeteu a 
votação do plenário o Requerimento nº 27/2017, de 26 de setembro de 2017, de 
autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações 
acerca  de contrato de concessão de prestação de serviços de locação de 
veículos automotores, inclusive as ambulâncias, para atender as necessidades 
do município em especial no que pertine ao fundo Municipal de Saúde,  
apresentando ainda o relatório por memorizado com a descrição de todos os 
veículos que compreendem objeto desse contrato, incluindo eventual 
subcontratação e propriedade de toda informações de placa policial , RENAVAN 
e propriedade de toda frota e o respectivo local de lotação que foi aprovado por 
unanimidade; Submeteu a votação do plenário o Requerimento nº 28/2017, de 
26 de setembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, 
requer cópia de lista descritiva dos projetos relativos a área de educação 
ambiental e dados de sua execução que foi aprovado por unanimidade; 
Requerimento nº 29/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador 
Jonathan de Oliveira Molar, requer cópia com informações listadas sobre o 
número de garis no município, informações sobre o pagamento de horas extras 
aos mesmo e lista de informações sobre os garis que estão em desvio de função 
que foi aprovado por unanimidade; Submeteu a votação do plenário o 
Requerimento nº 30/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador 



Jonathan de Oliveira Molar, requer cópias com informações listadas sobre o 
número de IEL’s no município de Teixeira de Freitas e as vagas ocupadas que 
foi aprovado por unanimidade; finalizando submeteu a votação do plenário o 
Requerimento nº 31/2017, de 26 de setembro de 2017, de autoria do vereador 
Jonathan de Oliveira Molar, requer cópia com informações sobre o faturamento 
anual da UNACON, junto com a receita e despesas; número de consultas, 
biopsias, exames oncológicas e cirurgias anuais (mês a mês) que foi aprovado 
por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou 
encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Leonardo Feitoza da Silva, 
primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e aprovada, 
será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores presentes 
que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 27 de 
Setembro de 2017. 
 

 

 

 


